

Carmen Lyra hace una brillante defensa a los maestros comunistas.

Destruye uno a uno los cargos calumniosos que Manuel Castro Quesada, bajo el seudónimo de Trosky ha publicado contra ellos en la prensa y en hojas sueltas

San José, 20 de mayo de 1939.

Señor Director de "LA TRIBUNA"

Estimado señor: me dicen que en la sección pagada por el Partido Calderonista en su periódico, han venido saliendo unos artículos de ataque contra mis compañeros Luisa González, Carlos Luis Sáenz, Arnaldo Ferrero y contra mí. Yo no estoy en condiciones económicas de pagarle un campo como los señores de ese Partido, pero espero que usted me lo cedera graciosamente para defenderlos.

No he leído las gratuitas injurias. A mí me da mucha pereza leer esas páginas por políticas llenas de insultos y mezquindades que aparecen en cada campaña política. Me cuentan que el enemigo que nos ha salido al paso, habla de que si don Ricardo triunfa, don Joaquín García Monge iría a la Secretaría de Educación, y entonces nos llamaría a Luisa González, a Carlos Luis Sáenz, y a mí, a hacer mangas y capirotes de la escuela, y da la voz de alarma a las madres de familia, porque según él iríamos a predicar; el amor libre, el aborto y la disolución de la familia. Vamos a comenzar por lo del amor libre. Supongo que se refiere al amor que pasa por detrás de la iglesia y de la ley. Bueno, pues yo no recuerdo que nosotros hayamos predicado nunca en favor suyo. Veo a mí al rededor una multitud de gente

que odia el comunismo y que sin embargo practica ciancanda el libertinaje en asuntos amorosos, es decir que van mucho más allá del amor libre del moralista del caudero mismo. Veo también q' en la clase alta en la que el comunismo es visto con horror, se hacen y deshacen los matrimonios por que la señora se encontró con otro y los gustó más que su marido o porque él se enamoró de la señora tal o de la señorita cual. Y los hijos—si los hay—no cuentan para nada en la satisfacción de sus deseos. Conozco parejas que han pasado por el sétimo sacramento de la iglesia católica y que viven como perros y gatos a pesar de la Epístola de San Pablo y otras que también han santificado su unión y que viven en la mayor armonía mientras que los hay que se han "juntado" obedien do tan sólo a los impulsos de su carne y que se entienden o no se entienden. Yo he visto en don Joaquín García Monge, de esos, que hablaban pestes de los "rojos" en España, y van a misa todos los domingos y fiestas de guardar; salir solas de noche con sus amigos que tienen automóvil y no regresan sino en la madrugada con muchos tragos entre pecho y espalda. Como esto es una aldea, todos sabemos de los escándalos promovidos en familias de campanillas por cuestiones de borrachera y lujuria y en todo ello nosotros los comunistas no tenemos arte ni parte.

Cuando pienso en todo esto y en lo que amedidos del pa

sado siglo se llamaba en literatura "satisfacción del amor", recuerdo lo que en 1921 decía Lenin a Clara Zetkin, a propósito de la licencia en las costumbres que hubo en Rusia a raíz de la Revolución, conse cuencia lógica de la guerra, de la herencia zarista y de la situación de aquel momento. Lenin sentía gran repugnancia por el punto de vista que sostenía que las relaciones sexuales eran tan naturales, como comer o como beberse un vaso de agua cuando se tiene sed. "Pienso que la teoría del vaso de agua", decía Lenin "es absolutamente antiraxista y aún más antisocial. En la vida sexual no hay que tomar en cuenta sólo la naturalza sino también las características culturales..." "Sin duda que hay que satisfacer la sed. Pero le gustará al hombre normal y en circunstancias normales tener q' echarse en el arroyo de la calle y beber agua del charco" o en un vaso con el borde engrasado por muchos labios? Es verdad que tomar agua es un asunto individual. Pero en amor están eq' juego dos vidas y puede nacer una tercera vida. Es esto lo que le da su interés social que implica un deber hacia la comunidad".

Y en esto de los asuntos amorosos, tanto mis compañeros como yo hacemos nuestras las palabras de Lenin: "Comunista no tengo la menor simpatía por la teoría del vaso de agua, aun cuando ostente el bonito título de "satisfacción del amor".

No olvide tampoco nuestro



Carmen Lyra

detractor, que esta cuestión del amor libre no es cosa nueva ni comunista.

En cuanto a lo de estar en favor del aborto, yo le pregunto en qué basa su afirmación. Déga cuándo y dónde se nos ha oído hablar en favor de esta terrible práctica tan corriente en las clases más enemigas del comunismo. Sólo la ignorancia puede hacer afirmaciones tan atrevidas. En Rusia en estos momentos, es prohibido el aborto que sólo puede practicarse en casos de necesidad suma y esto por médicos especializados. Nosotros que estamos luchando por el mejoramiento social, no podemos estar de lleno con el aborto que tan tremendas consecuencias tiene en la vida de la mujer. Sería bueno que este moralista del calderonismo, q' está en velar por las buenas costumbres costarricenses, investigara acerca de la práctica del aborto entre nosotros y averiguara cuántos miles de abortos se han practicado durante la administración de don León Cortés. Y quiere esto decir que el señor Presidente Cortés sea partidario del abor

to o que haya permitido que se practique? En los Estados Unidos se dieron en 1873 lo que se llamaron Leyes Federales de Obscendencia, que penaban con una multa de 5 mil dólares o con prisión durante cinco años a toda información que se diera acerca del aborto y del control de natalidad. Ya ve nuestro moralista como en el siglo pasado, sig' que existiera la Rusia Soviética ya andaban en penas con la cuestión del aborto. Pues, bien, en el número de "THE NATION" del 15 de abril, hay un artículo sobre los abortos y la ley en el que dan el dato ofrecido por el doctor A. J. Rongy de la Academia de Medicina de Nueva York, de que a pesar de la legislación, se han registrado 2 millones de abortos en un año en aquel país.

El aborto y el libertinaje de las costumbres actuales en países capitalistas, están íntimamente relacionados y nada tiene que ver en ambos el comunismo. Es lo que se refiere a la disolución de la familia, debe convenir nuestro moralista en que no es el comunismo el que la ha disuelto, sino el capitalismo. Las empresas comerciales han sacado de su casa a la mujer y al niño para llevarlos a trabajar con ellas y pagarles salarios menores que los que ganan los hombres. Y al sacar a la madre de la casa destruyen el hogar, tal como éste era durante los primeros años del régimen liberal. En los grandes países industrializados aquello de la mujer reina del hogar pasó ya a la his-

toria. Y eso no ha sido obra del comunismo. En la misma Costa Rica que es un país de economía atrasada, vemos cómo las mujeres dejan el hogar —por urgencia económica— y se van a trabajar a las fábricas de refrescos, de cigarrillos, a los talleres de costura, a las tiendas, a las oficinas, o a servir como criadas. En los campos se desintegran las familias al sonlo de la necesidad. En mi casa servía una muchacha cuyo hogar se deshizo por la pobreza; el hermano tuvo que ir a trabajar a la Lincea, ella se vino a concertar y a la madre la llevaron al Hospital de Incurables. Y como este caso hay miles.

La mayor parte de nuestros enemigos, muchos de ellos más por ignorancia que por convencimiento, se han ilustrado en lo que al Comunismo y a la Unión Soviética atañe, sólo en fuentes interesadas en de presiguir el triunfo del socialismo en la sexta parte del mundo y el movimiento revolucionario en los países capitalistas.

Entre los enemigos número uno de la URSS está Sir Henry Deterding el magnate del trust petrolero la Royal Dutch, quien ha gastado millones en campañas contra el comunismo y la URSS, campañas en que la calumnia ha jugado uno de los papeles más inocentes. En todos los tonos, en todas las lenguas y en todas las latitudes se repite el mismo estribillo: los asesinos rojos, los incendiarios bolcheviques, los comunistas predicadores de la prostitución, del aborto, del crimen, los moscovitas que han rano deshecho la familia y arrebatado los hijos a los padres; que en Rusia las mujeres andan desnudas, que Stalin tiene las manos empapadas en sangre de sus víctimas; que España lo "rojos" violaban monjas y asesinaban curas e incendiaban iglesias, etc.

Es que Sir Henry Deterding no perdona al Estado Soviético el que le cancelaran sus derechos ilimitados en la explotación de los yacimientos de petróleo en Rusia.

Bueno sería que no limitaran sus lecturas a los ataques al comunismo y a Rusia y leyeran las publicaciones en favor de uno y otra, escritos por personas que no son comunistas, que han visitado la URSS y han hablado imparcialmente de sus errores y de sus conquistas. Aquí está por ejemplo la obra de Sidney y de Beatrice Webb, los ingleses fabianos. Es reciente. Fue publicada en 1936. Sidney Webb ha sido Ministro inglés. Vean se también las publicaciones de Corliss Lamont, hijo de Tomás Lamont el socio de Morgan uno de los reyes de la banca y de la industria en los Estados Unidos; Corliss Lamont es un gran admirador de la Unión Soviética. Véanse las publicaciones de Haldane el famoso biólogo inglés, etc. etc. Yo tengo la obra de los Webb a la disposición de quien quiera leerla.

En la página 1057 del tomo

PASA A LA PAG. SEIS

Los hombres y los programas en nuestra lucha política

Nuestras campañas políticas se han caracterizado por una ausencia absoluta de verdaderos postulados nacionales. Se ha educado a nuestro pueblo en una escuela política que resume y encarna las aspiraciones populares en un hombre. Y este hombre es el jefe sobre el cual giran las luchas cívicas y sobre el cual gravitan las esperanzas del pueblo.

No pretendemos negar el papel del "hombre" en el desarrollo histórico como célula

social. Sabemos que el factor humano es de los primordiales en el proceso evolutivo de la sociedad. Pero, este concepto de "hombre" como célula social, como factor importante en la historia, expresa un pensamiento genérico, colectivo.

Las luchas políticas constan tuyen: el nervio de nuestra historia patria. Pero en cuanto, al concepto vital de esa historia, estamos aún atascados en la filosofía histórica del siglo XVIII, que no conocía más

q' al individuo, a la acción de los grandes hombres. El pueblo, la masa, no existía, no jugaba papel alguno.

El pueblo de Costa Rica debe reivindicar su puesto en la historia nacional. ¿Cómo? Sustituyendo al individuo, resumen y encarnación de sus aspiraciones, por una orientación clara y programática de sus problemas; por una plataforma de acción por la cual se encauce cualquier gestión administrativa gubernamental. por ideales que resuman sus necesidades y los caminos que conduzcan a su solución.

La política nacional rigida por postulados y por ideas que sean el reflejo fiel y el estudio razonado de las grandes necesidades y los grandes

problemas del pueblo, salidos de lo más profundo del alma popular, agitados como consignas electorales, pone en mano del pueblo los medios para exigir responsabilidades a los gobernantes. Pero no es solamente eso. Al pueblo, le corresponde destruir el carácter y el contenido actual de la agitación política. Elevar a un plano de verdadera acción social esa agitación, para que de ella resulte el choque de las ideas de los problemas nacionales, y no el choque de los insultos y las proclamas personales que constituyen la artillería de nuestros combates cívicos.

Los grandes problemas nacionales, que tan hondamente afectan a la masa popular, son

absolutamente ignorados en la agitación política. Se ignora incluso lo que el candidato piensa de ellos. Se cree en el hombre, con la fe cristiana que todo lo salva. Pero la razón, el análisis, el estudio, los medios técnicos y científicos de resolver los problemas, no existen.

Y más real que el hombre candidato, que no es sino un simple accidente en la historia, es la existencia permanente de las grandes reivindicaciones populares, las únicas que hacen evolucionar al país, las únicas llenas de una vigorosa vitalidad nacional, y las únicas que deben servir de bandera al pueblo, que es, en realidad, quien forja la historia.

¿Pondrá el Dr. Calderón la segunda piedra del edificio municipal?

En la pasada campaña política, cuando la candidatura del actual mandatario, los propagandistas del Cortesismo ofrecieron la construcción del edificio municipal. Entonces, ante este ofrecimiento, los cortesistas de Coronado le ofrecieron un banquete a su candidato. Don León colocó la primera piedra... y en la primera piedra se ha quedado el edificio municipal. Pensamos que ahora vendrá Calderón Guardia y ofrecerá también levantar el Edificio Municipal. Co

locará la segunda piedra y me pues... "si te vide no me acuerdo".

¿Por qué la Junta profilarmonía no hace nada por la fi armonía de esta población? Tenemos buenos músicos, pero malos instrumentos. Los hay q' vienen sirviendo desde hace 12 años. Los pobres ya no so plan...

A ver, si la Junta profilarmonía se interesa por comprar nuevos instrumentos.

LOS PROPAGANDISTAS DEL CALDERONISMO SUSCITAN EL DESORDEN EN HATILLO

El jueves de la semana pasada, hubo una reunión calderonista en Hatillo. Uno de los oradores, deseoso de pringar con el lodo que tienen dentro de su Partido la vida limpia de los dirigentes del nuestro, dijo

que el claudicador más degenerado que tenía Costa Rica, era nuestro compañero Mora. A estas palabras del deslenguado del, c. Juan Castro gritó con indignación que tal afirmación era una MENTIRA. Los calde

ronistas se violentaron ante el mentis del c. Castro, quisieron reclamar pero los comunistas allí presentes no escurrieron el bulto. Y esto dió origen al desorden que así se promovió.

Pésame al compañero Hernán Sánchez y familia "TRABAJO" presenta el más sentido pésame al compañero Hernán Sánchez y familia, por

la muerte de su esposa y parente, señora doña Amable de Sánchez.

VISITE EL **Café Alvarez** El Mejor Restaurant y el Mejor Servicio.

DE TURRIALBA Turrialba, Mayo de 1939. Compañeros de la Sección de Turrialba: Estimados compañeros: Pongo en su conocimiento, que de hoy en adelante, la administración del periódico queda al cuidado del compañero Alfredo Picado. De manera que todo aquel que tenga que ver algo relacionado con el periódico, que se entienda con él.

FOTOGRAFADO **CABEZAS** El más moderno y mejor equipado del país. 75 varas al Sur de la Catedral. Apartado 1146 :: Teléfono 4380

Trabajadores de Checoslovaquia sabotean las festividades del 1o. de Mayo ORGANIZADAS por los NAZIS

PRAGA, Mayo.—(INC.— "Prada Viteš"—La verdad siempre gana—emblemática de la República Checoslovaca, fue la consigna adoptada para el primero de mayo por el pueblo Checoslovaco. Esta consigna fue encontrada en todas las ofrendas florales, lanzadas alrededor del monumento de Juan Hus, héroe nacional que dirigió la lucha del pueblo en el siglo 14 en Praga.

Esta fue la respuesta a los intentos Nazistas de organizar un Primero de Mayo dedicado a Hitler. Siguiendo el modelo de las demostraciones de Berlín, una demostración de "lir mandad nacional" había sido organizada, pero por "razones técnicas importantes" fue suspenso a última hora. El periódico de Goering, lamenta que "hubieran tan pocas banderas en Praga ese día, nada más que en los edificios públicos".

Tampoco durante la celebración del cumpleaños de Hitler, se engalanó la ciudad con banderas, como habían sido ordenado. En Morava—ka—Ostrava, donde los Nazis habían organizado una parada militar en honor del Fuehrer, se encontraron que en la calle principal, a través de toda la avenida, había el siguiente letrero, escrito con letras gigantes: "FUERA DE NUESTRAS REPUBLICAS. ADOLF HITLER REGRESA DE AMERICA. EDWARD!".

Diariamente se suceden luchas entre los soldados Checos y Alemanes, y las autoridades

Luchadores españoles

VIENE DE LA PAG. TRES
vez de las Cortes. El Comandante del Cuerpo del Octavo Ejército de Extremadura y miembro del Buró Político del Partido Comunista Español, Isidro Diezgu, Secretario del Partido Comunista en Madrid, el General Francisco Gádan, Pedro Checa y muchos otros. Los héroes luchadores, hijos de España, van ya en camino hacia la Unión Soviética a recibir la medalla de honor para las luchas futuras por la libertad de España.

Las habilidades de "tío conejo"...

VIENE DE LA PAG. CINCO
tendido ser el gran elector de nuestros Presidentes con detrimento de derechos sagrados del pueblo costarricense. El Banc, de Costa Rica descontó unos pagares al ricardismo y se negó a descontarle otros, la mayor parte, pero es curioso que su actitud, a pesar de todas las éticas bancarias, coincide con estas palabras aúdas de sus directores: "obligaremos a don Ricardo Jiménez a retirarse de la lucha política antes de dos meses". Y es curioso también que por otra parte, ese mismo "BANCO COMERCIAL" hiciera al partido de sus simpáticos UNA OPERACION NO COMERCIAL, por cien mil colones, con la simple garantía de diez diputados. Este hecho lo confesó don Jorge Hine en su primera publicación y se negó a explicarlo, alegando que él sólo tenía la obligación de rendir cuentas a los accionistas del Banco. Sobre todos estos puntos no excentro opinión don Tomás, ni el Banco se la pidió. Si alguien todavía tuviese alguna duda sobre el verdadero sentido de las palabras de don Tomás, que el Banco de Costa Rica quiere aprovechar habilidosamente para desmentirle, lea esta frase de don Ricardo Jiménez sacada del manifiesto que este señor publicó el domingo pasado: "el Banco de Costa Rica, como no podía ser de otro mo-

do, dada la composición de su Directiva, de un fajio de paga rís por valor de 82 mil colones, acepta 32 mil para hacernos un crédito por esa suma". Nadie tiene derecho a imaginarse que don Tomás, Soley, tan inteligente y tan experimentado como es, hubiera consentido en que se publicara, en un momento como el actual una carta que en su concepto pudiera resultar un mentis para don Ricardo Jiménez.

Ahora bien, la carta de don Tomás no es agresiva para el

alemanas han prohibido a sus hombres usar sus uniformes cuando por la noche salen de sus cuarteles.

Una agresión...

VIENE DE LA PAG. Tres
asegurar así para esta finca. Molina y Cerdas hicieron una visita a Tres Ríos para darse cuenta del problema, de la situación de la finca y de una serie de detalles necesarios. Luego Cerdas obtuvo de Flores la opción de venta. Se firmó un contrato entre Cerdas y Flores, dueño de la finca, por el cual éste se comprometía a vender a la Municipalidad su finca en la suma de \$ 15,000.

FUERZAS JAPONESAS...

VIENE DE LA PAG. TRES
mente y no tenía contactos con el ejército, tenía un carácter completamente diferente. En Hupey, Anhwei y Kiangsu, unidades regulares chinas y destacamentos de partidistas, son equipados y dirigidos por los comandantes del ejército regular y operan detrás de las líneas japonesas.

Hay muchas formas para la lucha de los partidistas. Algunas de las más novelescas son relatadas por el General Peng Teh-hwai, vice-Comandante del Octavo Ejército Japón: Los partidistas en Hopei, seleccionaron un gran número de cuchillas viejas, usadas para cortar la grasa, y las enterraron, con la punta hacia arriba, con una cubierta de tierra floja encima, en el camino donde tenían que pasar fuerzas japonesas. Cuando los camiones japoneses vinieron, despedazando el camino, sus llantas fueron rompiéndose en las puntas de las cuchillas al extremo de que los camiones no pudieron seguir su destino.

Otro ejemplo. Un método no solo novelesco, sino original en la lucha contra las fuerzas japonesas que violan y humillan a las mujeres chinas, por donde quiera que pasan, fué usado

res convinieron en pasarlo a papel sellado; compraron un pliego y lo hicieron claro está, en la nueva copia pusieron la fecha primitiva sin preocuparse porque no había razón para ello, de que el pliego de papel sellado hubiera salido del Banco en mayo y no en marzo.

Aquí viene la cuestión. La Comisión nombrada por la Municipalidad para el estudio de la cuestión se encontró con que Flores no quería enseñar copia del contrato, sin antes consultar con Cerdas, que en ese momento era su abogado y con que la fecha de la expedición del papel sellado no concordaba con la fecha de la firma del nuevo contrato, hecho que se explica porque al hacerse el nuevo se hizo copia de la fecha primitiva.

Estos detalles, le sirvieron al Regidor Pinto, perfectamente enterado de la cuestión, puto que fué por pedimento de él que Cerdas hizo las gestiones, para lanzar tranquila

VIENE DE LA PAG. CINCO

por un grupo de partidistas no muy lejos del ferrocarril Peiping-Hankow. "Viendo que se acercaba un grupo de soldados japoneses, las guerrillas chinas, q' usaban trajes de colores (los colores solo son usados, por las mujeres en China) se echaron a correr, los japoneses detrás de ellos. "Las guerrillas llevaron a sus perseguidores hasta un lugar desierto, donde refuerzos chinos estaban estacionados. Los japoneses fueron cercados y destruidos. Este incidente ha dado lugar a un nuevo proverbio chino "Hombres con vestidos brillantes, pusieron a los japoneses en fuga".

Las actividades del ejército chino, ha mostrado las tremendas posibilidades que tiene ante sí, e ilustra el debilitamiento de las fuerzas japonesas.

El brutal bombardeo de Chungking, en los cuales muchos extranjeros sufrieron en sus propiedades, no significa un adelanto para el Japón, sino es únicamente una nueva demostración de la brutalidad japonesa contra la población pacífica de China... brutalidad comparable aquella del bombardeo de las ciudades españolas por los aliados de los agresores japoneses, Alemania e Italia.

Banco. Por el contrario, es comida y atenta; lo que en ella hay de reproche está expresado en forma tan sutil que bien ha podido confundirlo con una alabanza más de una persona. Pero en todo esto, pueden haber mediado razones de orden político que yo no tengo por qué investigar, desde luego que no me interesan ya que mi campana, como lo expliqué varias veces, sólo se inspiró en lo que yo consideré y sigo considerando, de conveniencias generales de la nación.

Cambios de temperatura traen por consecuencia

RESFRIADOS

prevéngase Ud. con

CANFOLATO

combate espinitas, ezemas, picaduras, inflamaciones, dolores externos y evita algunas infecciones.

Producto de la

BOTICA FRANCESA

(establecida en 1868)

mente sombras y dudas sobre los alcances del contrato y sobre la honradez del proceder de los cc. Molina y Cerdas. (Con qué derecho? Con ninguno. Con qué base? Con ninguna. En una esquina del "Diario de Costa Rica", este mismo señor Pinto trató también de desprestigiar a los comunistas. Sin más derecho a dudar, no tenía derecho ninguno a explotar públicamente sus dudas sobre la honradez de personas a quienes él ha visto actuar con toda probidad.

Los cc. Cerdas y Molina, en la misma sesión rechazaron los cargos y denunciaron la maniobra, energicamente, con pruebas y con argumentos, que obligaron a Pinto a aceptar las explicaciones, y que el asunto queda perfectamente claro.

¿Que hay en el fondo de esto? Es una maniobra para ensuciar a nuestro Partido? Para romper definitivamente con nuestra fracción? Cualquiera que ca el movi, estamos acostumbrados a los golpes duros y a golpes, también duro. Nuestras hemos querido desarmar, con lealtad, una política de colaboración en la Municipalidad, pero si se nos obliga a luchar solos, solos lucharemos sin miedo a nada ni a nadie.

VIENE DE LA PAG. CINCO

las regiones bananeras del Pacífico.

Es que la cultura no es un concepto vacío, una simple cita literaria, cuando en nombre de ella se pretenden originar una trinchera de combate. En Costa Rica se tola la suculencia de la oratoria de cualquier Albertazzi. Hay incluso quienes la aplauden. Pero ese mismo hecho revela lo poco que se ha hecho en la tarea social de crear y elevar una verdadera cultura popular. En nuestros países, tiene contenido una palabra que en la URSS, ya no existe: "volcombo, expresión de la masa plebeya e inculta. En la URSS, esa palabra carece de tal contenido. La cultura no es allí, un patrimonio de "élite", de la cual haslanos incluso gentes que han dejado perdida su cultura en los prostibulos, en las tabernas y en las posturas degradantes para llenar el estómago. La cultura popular se manifiesta en la superficie misma de un pueblo. Esto se puede apreciar en un hecho tan simple como la visita a cualquier Museo. En Costa Rica como en cualquier país europeo, el Museo es una institución muerta para el pueblo. Los valores artísticos y científicos en el encerrados sirven solo de objeto de contemplación, en la mayoría

de los casos. Los grandes museos europeos, son verdaderos claustros conventuales. Los inmensos salones que atesoran riquezas enormes para ser puestas al servicio de la causa de la cultura popular, permanecen casi desiertos. Se camina por ellos de puntillas, como, temiendo despertar el sueño de las cosas, que adquiere, así un carácter, casi místico. El pueblo no tiene acceso a los Museos. Por que tener acceso a los Museos, no es simplemente poder entrar. Es poder comprender de esa vasta cultura humana, aprenderla, utilizarla, vivificarla en beneficio del pueblo. Para contemplar objetos fosilizados, el pueblo tiene por delante grandes preocupaciones materiales que a lo mejor han impedido hasta terminar la educación primaria de sus elementos.

El Museo sigue siendo un concepto sin sentido para la masa popular, para esa masa que la "élite" llama vulgo, y que no es sino el producto de un régimen en que la cultura ha adquirido un valor de cambio, un precio degradante y ha perdido su verdadero contenido social.

CARMEN LYRA HACE...

VIENE DE LA PAG CUATRO
El dice lo siguiente. "En el Partido Comunista y entre los Comsomols (uniones juveniles), la promiscuidad sexual, como toda otra forma de dar gusto a las propias pasiones, han llegado a ser considerables cosas, cosa contraria a la ética comunista, según los razonamientos de Lenin: son causa de enfermedad; hacen improductivo el trabajo; estorban en la seguridad de los juicios y son obstáculo en el estudio y en la investigación científica..."

Para terminar diré algo que he repetido cada vez que he tenido que discutir públicamente acerca de estas cuestiones: de los primeros cristianos se dijeron tantos horribles cosas se dicen ahora de los comunistas. No sé que yo trate de colocar estos los movimientos en el mismo plan. No. El Cristianismo se conforma con la felicidad en la otra vida y el Comunismo está empeñado en dignificar la vida del ser humano aquí en la tierra. Cuando el Cristianismo fué un movimiento nuevo y las clases dominantes vieron en él una amenaza para sus privilegios, persiguieron a sus militantes con la calumnia, con la cárcel y con la muerte, como ocurre

ahora con los comunistas. A los cristianos les achacaban crímenes y se dijo que el incendio de Roma había sido obra suya; los acusaban de ser asesinos de niños y de reunirse en las catacumbas a celebrar orgías en las que reinaba la obscenidad.

Pero mi defensa se ha hecho ya muy larga. Mi primer impulso fué no hacer caso de las majaderías e infamias que con tra nosotros se repiten en íor mas de las cuales existe el mismo molde en todas partes; majaderías e infamias que ven goyendo desde hace años con las mismas palabras, puntos y comas. Pero luego pensé que hay gente que las creen de buena fe como creen en los cuentos de la Segua, del Padre sin cabeza y del Hermano que sale allí donde hay, botija enterrada. Y como eso puede redundar en daño de mi partido al que tengo el honor de pertenecer, he pensado que es mejor contestar al celoso vigilante de la moral tica y que a lo mejor se hace de la vista gorda ante la vida licenciosa que llevan muchos de sus correligionarios.

Doy a usted las gracias señor Director de "La Tribuna" por su acogida y soy servidor.

CARMEN LYRA

LAS CAMPAÑAS "ANTIMOSCOVITAS"...

VIENE DE LA PAG. CINCO
de los casos. Los grandes museos europeos, son verdaderos claustros conventuales. Los inmensos salones que atesoran riquezas enormes para ser puestas al servicio de la causa de la cultura popular, permanecen casi desiertos. Se camina por ellos de puntillas, como, temiendo despertar el sueño de las cosas, que adquiere, así un carácter, casi místico. El pueblo no tiene acceso a los Museos. Por que tener acceso a los Museos, no es simplemente poder entrar. Es poder comprender de esa vasta cultura humana, aprenderla, utilizarla, vivificarla en beneficio del pueblo. Para contemplar objetos fosilizados, el pueblo tiene por delante grandes preocupaciones materiales que a lo mejor han impedido hasta terminar la educación primaria de sus elementos.

El Museo sigue siendo un concepto sin sentido para la masa popular, para esa masa que la "élite" llama vulgo, y que no es sino el producto de un régimen en que la cultura ha adquirido un valor de cambio, un precio degradante y ha perdido su verdadero contenido social.

Para quien haya recorrido los Museos de nuestros países, y llega luego a cualquier Museo soviético, el contraste salta, como salta en todos los demás aspectos de aquella nueva vida. El Museo soviético es una institución de muchedumbres. Una identifica

ción real existe entre el museo y el pueblo, en tal forma profunda y educativa, que los museos son verdaderas catedras públicas. En los museos políticos, en los de arte, en los de historia, lo común es encontrar masas populares, delegaciones de las fábricas, de las fincas campesinas, de las escuelas, no en una muda contemplación inútil, sino aprendiendo, volcando sobre ellos mismos, la inmensa cultura atesorada allí. Existe una disciplina especial llamada trabajo de masas. Verdaderos contingentes humanos se dedican a esta disciplina, y entre sus muchas actividades, está la de ser, prácticamente profesores en los museos. Con cada delegación popular que llega está un educador de masas. Es el que guía, el que explica, el que enseña, el que rompe el mutismo del Museo, y vuelca su cultura sobre las masas populares. El bullicio popular, la voz educativa del trabajador de masas, la avalancha humana que irrumpe en los salones, transforma el Museo algo vivo, abierto para el pueblo. En Costa Rica, mengua dos defensores de la cultura enseñan al pueblo que la política es un juego de azar, en que bailan en los tapetes públicos miles de millones de colones en apuestas políticas, que son bafetadas a la cultura y a las grandes necesidades económicas de nuestro pueblo.

VIENE DE LA PAG. CINCO

recogido, en una botellas grandes de estaño, que tienen un lado plano y que van provistas de tirantes para transportarlas en la espalda de un hombre.

Se hace un cocimiento con una liana (colony-stion) y una vez añadido este cocimiento al jugo, en la proporción de una pinta por galón, el líquido se coagula y se forma el hule al que se le da la forma de que los hucos, se pegan en montoncitos en el suelo.

Una forma de hacer interesan...

un insecto llamado arlequín (acrecimus longimanus) que pone sus huevos en los cortes en donde las larvas, una vez salidas del huevo, perforan el tronco con grandes túneles. Cuando estas larvas están trabajando, es decir comiéndose la madera, se puede oír el ruido de raspadura que producen si uno está al pie del árbol, y el serrión que viene expulsando de los hucos, se ve en montoncitos en el suelo.

El gobierno no tiene vigilancia alguna en estos bosques. Cualquiera puede cortar los árboles jóvenes como los ya desarrollados. Los árboles del hule se desarrollan con gran rapidez; una plantación tarda para estar en productividad completa unos dos años y resulta veintidós veces más rentable.